

El alcalde Radonich aseguró que existe sal para la temporada, pero el concejal Cárcamo advirtió falta de personal

Recurso humano para enfrentar emergencia climática surge como principal necesidad

● Se ha tenido que reforzar el trabajo de Operaciones con personal de Seguridad Ciudadana.

Diego Bravo

periodistas@elpinguino.com

El frío histórico percibido los últimos días en la Región de Magallanes ha resultado en medidas igualmente excepcionales. La suspensión de las clases para todos los niveles educacionales es una, por mencionar solo un ejemplo. Lo que sigue es preguntarse: ¿Están los recursos en la ciudad de Punta Arenas, capital regional, como para enfrentar esta situación, o existe posibilidad de que ocurra un desequilibrio presupuestario?

El alcalde Claudio Radonich fue categórico: los fondos usados ahora y en los meses venideros para enfrentar la emergencia provienen "del presupuesto municipal. Hay un presupuesto vinculado a la planificación, por ejemplo, la sal. Sabemos que tenemos una base que fue superada en un 50% respecto al año pasado, pero lo más seguro es que tripliquemos la cantidad habitual".

La semana que pasó hubo un gasto de sal equivalente a todo el usado en 2023: 400 toneladas, que tuvieron un costo aproximado de \$60 millones. "Por eso uno tiene que hacer un presupuesto, que son flexibles, con una base que fue más alta, por tanto tenemos un margen. Ingresamos más dinero en el concejo municipal para ir comprando y que nos llegue cada más más

toneladas de las proyectadas", argumentó.

Pero hay también un gasto de maquinaria que, a propósito del alto uso, podría presentar desperfectos. "Por tanto, cada arreglo de una pala, por ejemplo, de la motoniveladora sale \$2 millones aproximadamente. Eso está incorporado también dentro del presupuesto de mecánica de reparaciones", comentó luego el alcalde.

En esa misma línea, también están presupuestadas las horas extra para el personal desplegado en las calles. Desglósó Radonich, "el año pasado hubo un aumento de horas extras por el clima de julio y agosto, ahora tenemos ese margen. Para la municipalidad, todos estos gastos están incorporados. Hasta ahora, sobre lo planificado, estamos bien. Pero si esto sigue en julio, vamos a tener un aumento. Pero tenemos un margen, por eso la planificación que se hace, sobre todo en una ciudad como la nuestra, es fundamental, sobre todo por abastecimiento. En julio y agosto estamos preparándonos para un escenario también malo, de tal forma de no tener ningún tipo de inconveniente. Y también dar la garantía a toda la comunidad que la municipalidad, con todos los recursos técnicos y humanos, vamos a seguir trabajando".

Concejal

El concejal Jonathan Cárcamo explicó que es



La maquinaria de la municipalidad ha trabajado incesantemente en las calles de la capital regional.

parte del presupuesto del departamento de Operaciones de la municipalidad, y que hay un uso de sal en bodega. "El municipio siempre tiene stock de sal para aguantar un mes con estas emergencias", acotó.

"Siempre se mantiene un stock inicial que queda del año anterior que son cerca de 25 a 30 toneladas. Ahora se hará una nueva compra y llega la próxima semana. Se va comprando cada 15 días, cosa que la reserva no se agote", precisó el concejal, antes de sumar que en tema de áridos ocurre lo mismo:

existe un stock siempre disponible.

Eso sí, Cárcamo advirtió que "el municipio no se ha preparado en su totalidad para el tema de las maquinarias. Tenemos dos motoniveladoras y estamos a la espera de dos 6x6, que son proyectos del Gobierno Regional".

A ello se suma también una falta de recurso humano. Son 20 personas del departamento de Operaciones para cumplir con toda la ciudad. Expuso, que eso "es muy poco, lo discutimos en el concejo municipal (del miércoles 19 de junio

pasado). Trabajan en jornadas extensas, y no solo en invierno, sino en emergencias. Pasan de largo".

La emergencia tuvo como consecuencia un cambio en la seguridad ciudadana. Los patrulleros (que nominalmente tienen responsabilidad, como los inspectores) "se sumaron al apoyo de operaciones para cortes de tránsito y esas contingencias. Estaban todos desplegados. Ahí te das cuenta que hay una falta de funcionarios. He visto a gente de seguridad ciudadana paleando también, es parte de ser funcionario mu-

nicipal, pero hay un déficit. No se ha presupuestado de buena manera cómo hacer crecer la planta en ese ámbito, más que en los ámbitos administrativos", advirtió Cárcamo.

En la misma línea, el concejal planteó que para saldar la deuda que la municipalidad tenía en materia de Educación antes del cambio al Servicio Local de Educación Pública (SLEP) "el año pasado se sacaron recursos del ítem 'Elementos de Protección Personal'". Podría ser que ante la dureza imprevisible de este invierno, tuviera una afectación.